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Rogério da Saúde
é pré-candidato a

prefeito de Itamogi

O vereador Rogério Campagnoli da Silva, 48 anos,
confirmou ser pré-candidato a prefeito em Itamogi. Secretário
municipal da Saúde por doze anos, Rogério Fisioterapeuta
está em seu segundo mandato na Câmara Municipal.

Conforme disse ao Jornal do Sudoeste, é pré-candidato,
com apoio popular e de alguns partidos pretende disputar
as eleições municipais neste ano.
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CURTAS
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Temos visto em manchete no jornal, nos canais
de televisão, quase todo dia, notas sobre aciden-
tes de trânsito em Paraíso. Já passou da hora des-
ta Casa legislativa entrar em ação trazermos isso
para ampla discussão. Convocar a população para
que traga ideias, possa opinar, convocar especia-
listas em trânsito, nós como agentes legislativos
também trazer ideias, disse o vereador Marcos
Vitorino (Marcão da Ambulância), ao propor na pri-
meira sessão ordinária da Câmara, segunda (5),
audiência pública para debater o assunto.

ABSURDOS
Vereador Luiz de Paula acrescentou ser um ab-

surdo o que algumas pessoas têm feito no dia a dia
no trânsito. Presidente da Comissão de Trânsito na
Câmara Municipal, disse que há imprudência, há
pessoas irresponsáveis. Placa “pare” e “siga” pare-
cem ser a mesma coisa. Tenho presenciado em cru-
zamentos motoqueiros e condutores de carro pas-
sando a 40, 50 km por hora, onde há sinalizado
“pare”. Muitas pessoas andam na contramão,

CONTRAMÃO
Luiz de Paula citou por exemplo no Jardim Euro-

pa, que sobem pela rua Bélgica da rua Santa Luzia
até rua Grécia, como se não fosse contramão. An-
dam sem cintos de segurança, falam ao celular en-
quanto dirigem, param em faixas de pedestres, tra-
fegam em excesso de velocidade.

MAIOR TRANSTORNO
Infelizmente nesses últimos três anos a situação

está se agravando no trânsito, disse o vereador
Juliano Reis, Biju. O maior transtorno que temos em
Paraíso são os acidentes doa trânsito. Enquanto é
número de ocorrências registradas, é uma coisa,
foram mais 253 pessoas envolvidas em acidentes
de trânsito ano passado em Paraíso, observou Biju.
O problema não está em uma categoria, sim de
todos que utilizam do trânsito, disse o vereador. Ao
que esta coluna acrescenta, também a falta de efe-
tiva fiscalização, por quem é pago para isso.

TESTES VISUAIS
O presidente da Câmara de São Sebastião do

Paraíso, José Luiz das Graças, apresentou ante-
projeto de lei que dispõe sobre prevenção da
ambliopia, conhecida como “olho preguiçoso” e
estabelece testes de acuidade visual em escolas
públicas do município paraisense. Destaca que a
ambliopia se não tratada precocemente pode re-
sultar em comprometimentos irreversíveis da visão.
A implementação do teste em escolas públicas,
conforme explica, representa medida proativa e fun-
damental para identificar precocemente possíveis
problemas visuais em crianças e adolescentes.

PROVIDÊNCIA
Moradora na Vila Operária, em Paraíso postou

reclamação em rede social sobre “água parada em
frente à sua casa”, na rua Notel Bernardes. “Até
agora não foi tomada nenhuma providência. Além
da água parada que vem das dependências do
Corpo de Bombeiros, é uma imundice de mato que
cresce, invasão de caramujos. Estou indignada com
esse descaso. Pessoal da Prefeitura, vem aqui,
corta o mato por cima e a imundice continua, água
suja parada e a gente correndo riscos. Isso porque
a taxa de tratamento de esgoto continua. E onde
está o tratamento que ninguém está vendo”?

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
A inteligência artificial (IA) é uma das ferramen-

tas mais utilizadas atualmente para impulsionar a
divulgação de imagens de exploração e de abuso
sexual na internet. A informação é apontada
em pesquisa divulgada nesta terça-feira (6) pela
organização não governamental (ONG) Safernet.
Com o uso da inteligência artificial generativa, por
exemplo, um criminoso consegue utilizar um vídeo
ou imagem disponível na internet e transformá-lo em
um conteúdo sexual.

MANIPULÁVEL
“A proliferação de aplicativos de IA generativa

permite que se pegue a foto de uma pessoa vesti-
da e se tire a roupa daquela pessoa”, explicou
Thiago Tavares, fundador e diretor-presidente da
SaferNet Brasil. “Isso pode ser manipulado, gerar
uma mídia sintética e representar aquela pessoa
em uma imagem ultrarrealista de nudez”.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 7 de fevereiro de 1907 houve a inauguração

das aulas do Ginásio Paraisense, sob direção do
pároco Aristóteles Aristodemus Benatti, primeiro
estabelecimento de ensino secundário da cidade,
sendo municipalizado cinco anos depois, devido à
transferência do cônego e diretor para a paróquia
de Caracol, Sul de Minas. O referido estabelecimen-
to existiu por aproximadamente 50 anos, encerran-
do suas atividades no final da década de 1950.
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OPINIÃO

Precisa corrigir
Por Vittorio Medioli

A Assembleia de Minas Gerais aprovou por unanimi-
dade uma proposta de lei, de iniciativa própria (constitu-
cionalmente, deveria partir do governo), que determina
critérios de distribuição aos municípios da arrecadação
de ICMS vinculada ao ensino fundamental (de respon-
sabilidade municipal).

Nos últimos dias, chegando os primeiros pagamentos
aos municípios com os novos critérios, o estarrecimento
e o espanto tomaram conta de muitos prefeitos. Tudo
isso apesar das sinalizações da assessoria técnica da
Associação Mineira de Municípios (AMM), que criticava
a proposta com os critérios que foram à votação.

Se a Assembleia deixou prevalecer fórmulas que agri-
dem colunas da Constituição como equidade e
proporcionalidade, também a assessoria do governo de
Minas não fez qualquer reparo ou proposta de veto du-
rante o trâmite nem na sanção da lei. Isso ocorreu ape-
sar de o deputado relator da proposta ser o mesmo líder
da bancada de governo. O governador não recebeu de
sua assessoria qualquer alerta sobre a qualidade
estapafúrdia do que estava assinando. Assinou.

Em suma, apesar de vários crivos no Legislativo e no
Executivo, dos alertas (tímidos) da AMM, uma lei "inova-
dora", que pode "envergonhar" seus protagonistas, pas-
sou. E passou também sem reparos na Prefeitura de
Betim.

Quem levantou os berros foi a Secretaria de Planeja-
mento de Contagem, que questionou estarem faltando
cerca de R$ 6 milhões na cota do Fundeb do mês, refe-
rente ao ICMS da Educação.

Parabéns aos técnicos de Contagem que alertaram a
prefeita Marília Campos. Ela mesma entrou em campo,
distribuiu as planilhas que calculam os efeitos catastrófi-
cos para 130 dos 853 municípios de Minas Gerais. Jus-
tamente os maiores, que abrigam mais de 2/3 da popu-
lação geral e escolar.

Mas, antes de adentrar na análise, é preciso deixar
claros ao leitor alguns dados técnicos.

Essa cota de ICMS, dita de 10% da educação, repre-
senta um bolo anual de R$ 1,95 bilhão que se destina à
educação de 1,5 milhão de alunos de ensino fundamen-
tal de 853 municípios mineiros.

A lei, em vigor desde 1º/1/2024, determinou que Belo
Horizonte (147 mil alunos) receberá em 12 meses R$ 2,33
milhões, ou seja, R$ 16,1 por aluno, perdendo, em rela-
ção ao ano de 2023, cerca de R$ 170 milhões em recur-
sos. Na outra ponta, o menor município do Estado, Serra
da Saudade (850 habitantes), receberá R$ 2,78 milhões
(R$ 400 mil a mais que a capital) apesar de contar ape-
nas 99 alunos matriculados - R$ 28 mil para cada um.
Números impossíveis de terem equidade e proporcio-
nalidade.

O que fez mal o aluno de Belo Horizonte para ter ape-
nas R$ 16, e o que fez bem o aluno de Serra da Sauda-
de para receber R$ 28 mil?

Apesar das boas intenções iniciais, acabou saindo um
resultado inquestionavelmente constrangedor, não ape-
nas para os alunos.

Até porque tanto a Lei Robin Hood quanto o Fundeb
geraram um equacionamento no decorrer dos anos numa
distribuição acintosa do passado. Um erro que tem que
ser urgentemente corrigido.

Atualmente, a retenção de 25% dos repasses de im-
postos federais e estaduais é alocada no Fundeb e dis-
tribuída com critério de proporcionalidade, essencialmen-
te numérico, pois perante a lei "todos somos iguais".

Parece justo, o fundamental acolhe os filhos das fa-
mílias mais carentes, aquelas sem recursos para pagar
mensalidades de escola particular. Os critérios do
Fundeb deram dignidade a qualquer município de norte
a sul, rico ou pobre, um valor por aluno, proporcionando
uma evolução de qualidade significativa e condições de
cerca de R$ 7.000 por aluno (em Minas) de "meio perío-
do" (quatro horas).

O incrível é que a lei passou "silenciosamente" por
vários crivos. O descabimento foi detectado só agora,
uma afronta aos requisitos de moralidade e demais, im-
prescindíveis a uma partilha de recursos públicos desti-
nados aos alunos de escolas públicas de Minas. Outra
planilha de iniciativa da Secretaria de Planejamento de
Contagem, apresentada na sexta-feira, propõe corrigir
as discrepâncias estridentes do que está em vigor.

Mais do que uma caça aos erros, espera-se que com
maturidade e urgência se concilie uma revogação da lei
e critérios constitucionais mais equânimes.

(O Tempo 04.02.2024)

FÉRIAS QUERO
mais

Foi assim e nunca, jamais,
vai sair das nossas lembran-
ças. Foi nas décadas de 60,
70, quando éramos estudan-
tes, e passávamos nossas fé-
rias aqui em Jacuí (julho, de-
zembro e janeiro). Aqui for-
mamos um grupo de estudan-
tes que éramos como irmãos.
Nosso afeto era grande e nos-
sa convivência muito sadia.
Nessa época, havia os artis-
tas, cantores e composito-
res... era tanta amizade com
os estudantes daqui e os que
vinham de fora, trazidos pe-
los amigos dos amigos e co-
legas que passávamos o tem-
po todo juntos.

E, não é que a nossa com-
positora Stelinha, fez a letra
de uma maravilha de música
que então, retratava a nossa
história nas férias em Jacuí.
Era só festa, com particula-
ridades efêmeras. Num mun-
do de hoje, feito de aparên-
cia, éramos felizes, porque
existia verdade e realidade.
Nosso tema e lema de vida
naqueles tempos, era assim

cantando (nosso hino) por
Laércio Borges, Cida Coe-
lho, Adair Aguiar, Raul do
Nagib, Lúcia Borges, Anita
Freire, Leda Borges, Maria
Lúcia de Alfenas entre ou-
tros e aqueles que só acom-
panhavam, como eu. "Ade-
us, adeus amor, adeus adeus
meu Jacuí/ As férias são pe-
quenas mas eu volto logo
aqui/ Espero que este dia não
demore a chegar/ Então jun-
tos queridos nós iremos re-
cordar/ Oh oh oh oh oh/
Férias quero mais/ Para nos
encontrar/ Eu só quero o
amor que vem de ti/ Oh oh
oh oh oh/ Amor, eu só tenho
em Jacuí lalalala/ Muitas ale-
grias e só felicidade/ É o que
sempre temos/ Nesta cidade/
Oh oh oh oh oh/ Amor eu só
tenho em Jacuí/ Laiá laiá laiá
laiá/ Amor eu só tenho em
Jacuí".

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

SEDE DO
INFINITO

O homem é eterno insatisfeito
Apesar de aparente realização
Porque fica na garganta o  grito
A alma tem a sede do infinito!

Arvores crescem buscam sol
Pássaros cantam no arrebol
O homem tenta se projetar

No carnaval chega mascarar!

Lança momentos de euforia
Sua almejada, fugaz alegria mantenha sua descontração

Após o Carnaval, sem ilusão!

Com som de música vibrante
O agitar de todo o instante

Mas que seja no bom sentido
Sem deixar coração sofrido!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Mais do que uma caça aos erros, espera-se que com maturidade e urgência
se concilie uma revogação da lei e critérios constitucionais mais equânimes

• Dos Leitores •

Em um tempo bem distan-
te, num lugar longínquo, havia
uma rua descalçada. Quando
chovia o barro tomava conta
de tudo ali. A rua tonava-se
intransitável. Naquela rua ha-
via algumas casas.

Ao final da rua iniciava-se
uma trilha bem contornada por
árvores e matas. Do lado di-
reito havia uma fascinante
cachoeira que descia dos mor-
ros.

À noite o som do barulho
das águas juntamente com o
coaxar dos sapos, era uma
canção de ninar. Belezas que
ficaram bem distantes! Quan-
ta beleza, quanta poesia para
serem contempladas com os
olhos da alma!

A trilha era bem perigosa,
pois as sombras das árvores
a escurecia, mesmo durante o
dia.

Quando iniciava-se a au-
rora, pássaros multicores gor-
jeavam lindamente no arvore-
do. Era um lugar bonito que
ficou no passado.

Tempo Distante
Subindo a misteriosa trilha

pelo morro, bem do outro lado
havia também algumas casas
escondidas entre arvoredos.
Lá havia poucos habitantes.

Nas noites enluaradas, o
brilho do luar misturava-se
entre as árvores. Ao amanhe-
cer o sol emitia seus primei-
ros raios lá detrás do morro,
trazendo muito brilho para as
folhas das bananeiras, palmei-
ras, coqueiros e outras. Tudo
aquilo era um espetáculo úni-
co. Ali estava as mãos de
Deus!

Felizes os que tiveram o
privilégio de terem presencia-
do aquilo tudo, e vivido naque-
le tempo!

Hoje este lugar não existe
mais!

O tempo passou!... o tem-
po não volta!

MARENE LIZARELI PAES

Formada pela faculdade de

Filosofia de Passos, em

Português e Inglês e suas

Literaturas.

• Dos Leitores •

Em um mundo onde a ju-
ventude muitas vezes é valo-
rizada acima de tudo, é impor-
tante lembrar-se do valor e da
sabedoria que os mais velhos
carregam consigo. A admira-
ção pelos mais velhos não se
baseia apenas na idade, mas
sim na experiência acumula-
da ao longo dos anos.

Os mais velhos são como
livros vivos, repletos de his-
tórias, lições e conhecimento
que só podem ser adquiridos
com o tempo. Suas rugas
contam histórias de desafios
superados, de amor perdido
e encontrado, de sonhos rea-
lizados e de lições aprendi-
das.

É comum que, na correria
do dia a dia, nos esqueçamos
de valorizar aqueles que vie-
ram antes de nós. No entan-
to, ao olharmos para os mais
velhos com admiração, abri-

Admiração a
fonte de sabedoria

mos portas para aprender com
suas experiências, para nos
inspirarmos em suas trajetóri-
as e para cultivarmos um pro-
fundo respeito pela jornada da
vida.

Admirar os mais velhos
não significa apenas reconhe-
cer sua sabedoria, mas tam-
bém valorizar sua presença
em nossas vidas. Eles são
uma fonte inesgotável de ins-
piração, de apoio e de amor
incondicional.

Portanto, que possamos
sempre olhar para os mais
velhos com os olhos do cora-
ção, reconhecendo o tesouro
que são e honrando sua con-
tribuição para o mundo. Afi-
nal, é através da admiração
pelos mais velhos que cultiva-
mos a gratidão pelo passado,
o respeito pelo presente e a
esperança para o futuro.

LUCAS BORGES
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No retorno às sessões or-
dinárias da Câmara de São
Sebastião do Paraíso, segun-
da (5), o vereador Marcos
Vitorino no grande expediente
anunciou recursos obtidos
juntamente com o vereador
Juliano Reis, Biju, dentre eles,
um aparelho para hemodiálise
para a Santa Casa.

As demandas foram
conseguidas junto ao depu-
tado estadual, Noraldino
Junior. Conforme explicou o
valor do recurso é de R$
83.753,00 para aquisição do
aparelho, e mais R$
10.314,00 para custear a
compra de poltrona, ambos
para a hemodiálise.

“É uma satisfação poder

Vereadores anunciam nova máquina
de hemodiálise para a Santa Casa

Continuidade de políticas públicas pelos animais também foi anunciada
anunciar essa conquista e
saber que os pacientes te-
rão mais esse aparelho para
auxiliar no tratamento. A
saúde sempre foi a minha
principal bandeira. Quando
atuei como motorista da
ambulância, vivenciando
cada situação das famílias,
adquiri esse sonho de fazer
a diferença, e isso está sen-
do possível”, disse Marcão.
“O deputado Noraldino tem
sido parceiro e atendido
nossas solicitações em prol
da saúde dos paraisenses”,
complementa.

O vereador anunciou que
foram liberados mais R$
400 mil para castração de
cães e gatos e R$ 100 mil

para vacinação polivalente,
a V8. “Essa emenda dará
continuidade às políticas
públicas para os animais,
que são realizadas em for-
ma de mutirão anualmente e
totalmente gratuito para a
população.” afirma

Biju salienta a importância
dos programas para o muni-
cípio. “Junto com o vereador
Marcão, em parceria com o
Noraldino Junior e prefeito
Marcelo Morais, foi possível
fazer história pela causa ani-
mal em Paraíso. Em três anos
da administração consegui-
mos promover essas ações
importantíssimas para o con-
trole populacional de animais
na cidade, realizando mais de

seis mil esterilizações. Como
em 2023, teremos a possibi-
lidade de fazer a aplicação da
vacina V8 este ano, na luta
por extirpar doenças terríveis
como parvovirose e cinomo-
se. Um trabalho totalmente
gratuito para a população,
que sempre foi bem sucedi-
do, graças ao apoio e empe-
nho da equipe do zoonoses,
sob a coordenação de
Luciano Santana”.

Os vereadores ressaltam
que assim que os procedi-
mentos pertinentes forem de-
vidamente preenchidos pelo
setor responsável da prefei-
tura, já será possível anunci-
ar a agenda do programa de
castração 2024.

Divulgação

Por Ralph Diniz

A cidade de São Sebasti-
ão do Paraíso e o mundo do
handebol mineiro celebraram
um momento especial no sá-
bado, 3 de fevereiro, quando
Leni Soares, uma dedicada
educadora física local, foi ho-
menageada pela Federação
Mineira de Handebol (FMH)
com o prêmio “Melhores do
Ano”. A cerimônia, que ocor-
reu durante a Assembleia Ge-
ral Ordinária da FMH em Belo
Horizonte, não apenas reco-
nheceu o trabalho incansável
de Leni Soares ao longo de
mais de três décadas, mas
também destacou a importân-
cia de sua contribuição para o
desenvolvimento do handebol

Leni Soares é destaque nos “Melhores do Ano”
da Federação Mineira de Handebol

Reconhecimento marca a contribuição de três décadas da educadora física ao esporte em São Sebastião do Paraíso

na região e em Minas Gerais.
Além de Leni, a ocasião

também prestou homenagem
a Leley Maia, ex-atleta de re-
nome e primeiro mineiro a fa-
zer parte da seleção brasilei-
ra de handebol e a participar
dos Jogos Olímpicos. A
premiação conjunta de Soares
e Maia sublinha o impacto sig-
nificativo de ambos no espor-
te, tanto no nível estadual
quanto nacional.

Leni Soares chegou a São
Sebastião do Paraíso em 1986,
recém-formada em Educação
Física pela Faculdade
Claretiano de Batatais. Des-
de então, dedicou-se a fomen-
tar o handebol na cidade, ini-
cialmente focando no treina-
mento de equipes femininas.

A cidade, já conhecida por
seus títulos no handebol mas-
culino, inclusive no JIMI (Jo-
gos do Interior de Minas), viu
o esporte feminino crescer sob
a orientação de Leni.

Sua jornada é marcada por
inúmeros sucessos, incluindo
conquistas regionais e a parti-
cipação em campeonatos sig-
nificativos como os JOJU (Jo-
gos da Juventude) e JOJU-
NINHO (Jogos Infantis), es-
tabelecendo uma carreira bri-
lhante tanto para ela quanto
para seus atletas. Leni tam-
bém se destacou como profes-
sora de educação física na
Escola Estadual Paraisense,
representando a escola e a
cidade nos Jogos Escolares de
Minas Gerais desde 1998, e

alcançando grandes títulos em
handebol. Em 2002, Leni foi
uma das fundadoras da
LIDARP (Liga Desportiva do
Alto do Rio Pardo), uma inici-
ativa para expandir a prática
esportiva e incentivar as pre-
feituras a investir mais no es-
porte. Após 20 anos, a LID
ARP continua a crescer, re-
fletindo o sucesso da visão
de Leni e seus colegas.

A carreira de Leni é ador-
nada com centenas de meda-
lhas e troféus, incluindo títu-
los da LIDARP, JOJU, JOJU-
NINHO, quatro campeonatos

mineiros de handebol, e inú-
meras vitórias nos Jogos Es-
colares de Minas Gerais,
nas categorias feminino e
masculino. Em 2014, sua in-
fluência no cenário estadual e
nacional foi fundamental para
trazer campeonatos brasileiros
nas categorias cadete mascu-
lino e feminino para a Arena
João Mambrini,, além de faci-
litar a vinda da seleção olím-
pica de Cuba para treinamen-
tos em 2015, seguida pela se-
leção principal brasileira de
handebol masculino, em pre-
paração para as Olimpíadas.

“O reconhecimento de Leni
Soares pela FMH não é ape-
nas um tributo à sua dedica-
ção ao handebol, mas também
ao impacto positivo que ela
teve na formação de atletas
e na promoção de valores hu-
manos através do esporte.
Suas conquistas transcendem
o âmbito esportivo, refletindo
uma vida dedicada à educa-
ção, ao desenvolvimento hu-
mano e à excelência no es-
porte”, diz Mariana Nasci-
mento, ex-aluna de Leni e
também professora de edu-
cação física.

Homenagem foi entregue no último sábado, 3, pela FMH em Belo Horizonte

Leni Soares e Leley Maia são considerados dois dos
maiores ícones do handebol mineiro de todos os tempos

FOTOS: Divulgação
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E a luta terrestre, em seus
fundamentos, ainda mesmo
considerada no setor expiató-
rio, resume -se na obra edu-
cativa para a eternidade.

A instrução é, sem dúvi-
da, a milagrosa alavanca do
progresso. Sem ela, perseve-
raria a mente humana nos
resvaladouros da Ignorância,
confinada à miséria, à ociosi-
dade, a indigência e ao infor-
túnio, através da delinquência
na praça pública e da corre-
ção na penitenciária.

Mas não basta esclarecer
a inteligência, repetiremos ain-
da e sempre. É imprescindí-
vel aperfeiçoar o coração nos
caminhos do bem.

Razão sem luz pode trans-
formar-se em simples cálcu-
lo.

Instrução e ciência são
portas de acesso à educação
e à sabedoria. Quem apenas
conhece nem sempre sabe.

A cultura do espírito vai

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
ALVORADA CRISTÃ

mais longe: ajuda o homem a
converter -se em santuário
vivo, através do qual se irra-
dia o Poder Soberano e Mi-
sericordioso.

Necessário, pois, semear
pensamentos enobrecedores
e santificantes, amparando a
mente que recomeça a lição
de aprimoramento Individual.

Esquecer a infância e a
juventude será desprezar o
futuro.

Regozijando-nos, assim,
com a tarefa do amigo que
nos doou estas páginas, cheias
de entimento paternal e de ide-
alismo superior, saudamos,
em companhia dele, a alvora-
da sublime de amor e paz, que
resplandece, com Jesus, para
a Terra de amanhã, regenera-
da e feliz.

EMMANUEL, psicografia
de Francisco Cândido Xavier.

ADAPTAÇÃO:
João Batista Brandão

Fevereiro 2024

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

MONTES CLAROS DIGITALIZA DOCUMENTOS
O município de Montes claros abriu licitação para contratar

uma microempresa que faça 2.450 metros quadrados de
digitalização de documentos, além de impressão e plotagem de
projetos e plantas de loteamentos. São 300 metros quadrados em
papel sulfite 75g de plantas de loteamentos, croquis e projetos
nas dimensões de 841mm x 1189mm), A1 (dimensões de 841mm x
594mm), A2 (dimensões de 594mm x 420mm), A3 (dimensões de
420mm x 297mm) e A4 (dimensões de 420mm x 297mm). (Gazeta
Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/montes-claros-contrata-2-450-
metros-de-digitalizacao-de-documentos/

VALADARES SEDIA COMPETE MINAS
Nesta quarta-feira, 7, Valadares será palco de uma reunião aber-

ta no Auditório da Fiemg Regional Rio Doce. O evento está marca-
do para às 8h e contará com a presença do Superintendente de
Inovação Tecnológica de Minas Gerais, Pedro Emboava, que vai
liderar um bate-papo sobre o Edital Compete Minas. O público alvo
são empreendedores, startups, empresas e cooperativas interessa-
das em acessar recursos para impulsionar projetos inovadores e de
tecnologia. (Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/valadares-sedia-
evento-de-divulgacao-do-edital-compete-minas/

IPATINGA CAPACITA AGENTES DE SAÚDE
A Secretaria de Saúde de Ipatinga participa, pelo terceiro ano

consecutivo, do Projeto “Saúde com Agente”, uma parceria entre a
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), o Ministério
da Saúde e o Conasems (Conselho Nacional de Secretarias Munici-
pais de Saúde). Desde agosto de 2022, os Agentes Comunitários
de Saúde (ACS’s) e os Agentes de Combate a Endemias (ACE’s)
participam de cursos técnicos do projeto, a fim de aprimorar suas
atuações nas comunidades. (Jornal dos Vales – Ipatinga)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/45509/prefeitu-
ra-de-ipatinga-proporciona-capacitacao-especial-a-agentes-
de-saude-e-combate-a-endemias-

CARNAVAL ELEVA OCUPAÇÃO DE HOTÉIS
Os turistas que vêm curtir o Carnaval de Belo Horizonte de-

vem render um faturamento de R$ 13 milhões ao setor de hotelaria
neste ano, segundo estimativa da Associação Brasileira da In-
dústria de Hotéis de Minas Gerais. O valor é 21% maior que o
apurado no Carnaval do ano passado. A cidade conta com 24 mil
leitos em 220 empreendimentos, e a maior parte deles será ocupa-
da pelos foliões. Isso porque a Capital mineira se tornou a
queridinha dos turistas de todo o Brasil: a expectativa é que ve-
nham cerca de 300 mil visitantes, número 20% maior que os 250
mil de 2023.  (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/negocios/hoteis-de-bh-car-
naval-de-2024/

TEMPLOS ULTRAPASSAM ESCOLAS EM UBERABA
Segundo dados divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geo-

grafia e Estatística (IBGE) na última sexta-feira (2), o número de
igrejas e templos religiosos em Uberaba ultrapassa significativa-
mente a quantidade de creches, escolas e universidades na re-
gião. Essa descoberta revela uma paisagem urbana marcada pela
predominância de instituições religiosas. A pesquisa do Censo
2022, que apresentou pela primeira vez todas as coordenadas
geográficas e tipos de edificações em todo o Brasil, mapeou um
total de 183.595 edificações no município. Destas, a maioria con-
siste em residências domiciliares, com 337.836 moradores viven-
do em 152.552 domicílios particulares ou coletivos. (Jornal da
Manhã – Uberaba)

www.jmonline.com.br/cidade/templos-religiosos-ultrapas-
sam-a-quantidade-de-instituic-es-de-ensino-em-uberaba-
1.351490

PARLAMENTO COM 11 ESCOLAS DE POÇOS
A Escola do Legislativo da Câmara de Poços recebeu, durante o

mês de janeiro, as inscrições para o Parlamento Jovem 2024. Onze
instituições de ensino aderiram ao projeto e participarão das ativi-
dades no decorrer deste ano.  As atividades do PJ tiveram início na
segunda-feira (05), quando aconteceu uma reunião com professo-
res das unidades de ensino. Nesta quarta-feira (07), haverá uma
formação para os coordenadores do Polo Sudoeste, na cidade de
Pratápolis. Em 2024, o Polo Sudoeste contará com a participação de
21 municípios. (Jornal Mantiqueira -  Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/02/03/parla-
mento-jovem-2024-contara-com-11-escolas-de-pocos/

CONCESSIONÁRIA REPASSA 10 MI DE IMPOSTOS
Em 2023, os 22 municípios situados ao longo do Sistema compos-

to pelas rodovias MG-050, BR-491 e BR-265 receberam um repasse
substancial da AB Nascentes das Gerais, totalizando R$ 10.264.658,00
milhões. Esse montante corresponde ao Imposto Sobre Serviço de
Qualquer Natureza (ISSQN), que incide sobre as tarifas cobradas nas
praças de pedágio. Esse valor é repassado mensalmente entre os
municípios de forma proporcional, considerando a extensão territorial
de cada um deles ao longo da rodovia, em conformidade com a legis-
lação vigente. Divinópolis recebeu parte do repasse por ser cortada
pela MG-050. (Divinews – Divinópolis)

https://divinews.com/2024/02/06/prefeitura-de-divinopolis-
e-outras-21-receberam-da-ab-nascentes-mais-de-r-10-milhoes-
em-repasses-do-issqn

Pesquisando preços, consumidor economizou
de pagar R$ 270,00 a mais por bagageiro

FOTOS: TadeuzinhoSebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente, para aju-
dar consumidores economiza-
rem tempo e dinheiro, o Jor-
nal do Sudoeste realiza levan-
tamento de preços do gás de
cozinha GLP botijão de 13
quilos e demais combustíveis.
Vai aqui um conselho aos con-
sumidores, principalmente os
de renda baixa. É importante
se fazer pesquisas de preços
dos produtos que você usa
permanentemente ou não.

Nesta semana mesmo um
consumidor e leitor entrou em
contato com o Jornal do Su-
doeste e explicou, que segun-
da-feira passada, (30/1), pre-
cisando de efetuar a compra

de um bagageiro para instalar
em seu carro Palio, foi a um
estabelecimento que revende
este produto aqui em Paraíso,
perguntou a um vendedor qual

Vale a pena pesquisar
e comparar preços

o preço do bagageiro. O ven-
dedor foi no computador da
empresa, e levantou o preço
e afirmou custar R$ 420,00.

O consumidor achou o pre-

ço bastante alto, e em sua
casa pesquisou o preço do
mesmo produto pela Internet,
constatando que o mesmo pro-
duto era anunciado por R$
150,00. Fechou o negócio, efe-
tuou o pagamento e recebeu
a mercadoria na sua casa
após 36 horas após a compra.

Então, vejam só, de este
consumidor não fizesse a pes-
quisa de preço e tivesse com-
prado no primeiro estabeleci-
mento comercial que foi, teria
pago R$ 270,00 a mais, quase
três vezes a mais.

Vale a pena e muito, con-
sumidores efetuarem pesqui-
sas de preços não só de mer-
cadorias , mas de serviços
também.

O Sicredi realizou ao lon-
go desta semana rodada de en-
trega de recursos a entidades
sem fins lucrativos de sua área
de atuação que participam da
iniciativa Invista no Bem. Lan-
çada em 2022, em suas duas
edições a ação solidária já des-
tinou mais de R$ 1,1 milhão
em doações para mais de 350
entidades.

A iniciativa oportuniza aos
associados da cooperativa a
realizarem investimentos e
ainda contribuírem com ins-
tituições sem fins lucrativos.
A cada novo aporte em inves-
timento realizado, a Sicredi

das Culturas RS/MG doa um
percentual para uma entidade,
conforme a escolha do inves-
tidor. A doação não impacta
no rendimento do valor inves-
tido pelo associado e, além
disso, o investimento rende
mais, pois o investidor tam-
bém recebe participação nos
resultados da cooperativa.

“Nossa cooperativa acredi-
ta no papel relevante que de-
sempenha na construção de
comunidades mais prósperas,
demonstrando um compromis-
so genuíno por meio de ações
que impactam positivamente a
vida das pessoas. Ao investir

Entrega de recursos da ação Invista no Bem em São Sebastião do Paraíso

Invista no Bem: ação solidária
da Sicredi das Culturas RS/MG
entrega recursos à comunidade

Invista no Bem: ação solidária da Sicredi das Culturas RS/MG entrega recursos à comunidade

em iniciativas como essa, o
Sicredi reforça o seu propósi-
to, fortalece laços e contribui
para o desenvolvimento local”,
destaca o presidente da Sicredi
das Culturas RS/MG, Elmo
Pedro Von Mühlen.

COMO PARTICIPAR:
Para as entidades interessa-

das em participar, o cadastro
pode ser realizado através do
site invistanobem.com.br. A
página conta com o regulamen-
to do programa, informações
sobre instituições participantes,
depoimentos entre outras in-
formações.

Em relação aos investimen-
tos, para aqueles realizados em
Depósito a Prazo com carên-
cia acima de 181 dias, a coo-
perativa doará 0,40% sobre o
valor investido e, para investi-
mentos em Depósito a Prazo
com carência de 90 a 180 dias,
será doado 0,20%. O investi-
mento em poupança também
rende uma sociedade mais
próspera, com doação de
0,10% sobre o valor investido.
Destaca-se que a doação não
impacta no rendimento do va-
lor investido pelo associado, ela
é feita pela Sicredi das Cultu-
ras RS/MG.         Raíza Goi Borba

FOTOS: Divlgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa Regional dos Cafeicultores de Itamogi
Ltda. “ITACOOP”, no uso das atribuições que lhe confere o capítulo VI
artigo 23 do Estatuto Social, convoca os Senhores Associados para se
reunirem em Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 25 de
abril de 2024 às 15:00 (quinze) horas, na sede da própria cooperativa,
com endereço no acesso a BR 491, n. 471, bairro Estação, na cidade de
Itamogi, Estado de Minas Gerais, em 1ª (primeira) convocação, com a
presença de 2/3 (dois terços) do número de associados; em 2ª (Segunda)
convocação, às 16:00 (dezesseis) horas, com a presença de metade
mais 1 (um) dos associados, ou ainda em 3ª (terceira) convocação às
17:00 (dezessete) horas com a presença de no mínimo 10 (dez)
associados, para deliberarem sobre:

ORDEM DO DIA:
I – Resultado das Pré-assembleias (reuniões preparatórias)
II -Prestação de contas dos órgãos da Administração, compreendendo:
a) Relatório da gestão;
b) Balanço Geral;
c) Demonstrativo dos resultados apurados;
d) Leitura do parecer do conselho fiscal.
II – Destinação dos resultados apurados.
III – Eleição dos componentes do Conselho de Administração para o
quadriênio 2024/2027;
IV - Eleição dos componentes do Conselho Fiscal para o ano de 2024;
V – Fixação dos honorários, gratificação e da cédula de presença dos
membros do Conselho Fiscal.
VI – Outros assuntos em geral.

NOTA: Para os efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de
associados da Cooperativa, nesta data, é de 1.000 (mil associados).

OBS.: Lembramos aos Srs. Associados que o prazo máximo de registro
de chapas para o Conselho Fiscal será o dia 19.04.2024, às 17h
(dezessete horas), na sede da sociedade, nos termos do art. 43, §1º,
do Estatuto Social, aplicando-se o §2º, do mesmo artigo, na hipótese de
não haver inscritos até a data limite.

Itamogi/MG, 06 de fevereiro de 2024.
JOÃO PERBONE DE SOUZA

Diretor Presidente

EXTRATO DE PUBLICAÇÃO
INSTRUÇÃO NORMATIVA nº  001, de 04 de janeiro de 2024.
O Presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Susten-

tável da Região de São Sebastião do Paraíso - MG, Sr. Marcelo de Morais, no
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o disposto no art. 8º, §3º, da
Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 2021, faz saber sobre a publicação da
Instrução Normativa nº 001, de 04 de janeiro de 2024 que:

Regulamenta o disposto no §3º do art. 8º da Lei Federal nº 14.133, de
1º de abril de 2021, para dispor sobre as regras para a atuação do agente
de contratação e da equipe de apoio, o funcionamento da comissão de
contratação e a atuação dos gestores e fiscais de contratos, no âmbito do
Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso-MG-CIDASSP.

 O documento na íntegra se encontra no site: www.cidassp.mg.gov.br.
São Sebastião do Paraíso, 04 de janeiro de 2024.

Marcelo de Morais

EXTRATO DE PUBLICAÇÃO
INSTRUÇÃO NORMATIVA nº  002, de 04 de janeiro de 2024.
O Presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Susten-

tável da Região de São Sebastião do Paraíso - MG, Sr. Marcelo de Morais, no
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o disposto no art. 8º, §3º, da
Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 2021, faz saber sobre a publicação da
Instrução Normativa nº 002, de 04 de janeiro de 2024 que:

Regulamenta o inciso VII do caput do art. 12 da Lei nº 14.133, de 1º
de abril de 2021, para dispor sobre o plano de contratações anual, no
âmbito do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do Paraíso-MG-CIDASSP.

 O documento na íntegra se encontra no site: www.cidassp.mg.gov.br .
São Sebastião do Paraíso, 04 de janeiro de 2024.

Marcelo de Morais

EXTRATO DE PUBLICAÇÃO
INSTRUÇÃO NORMATIVA nº  003, de 04 de janeiro de 2024.
O Presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Susten-

tável da Região de São Sebastião do Paraíso - MG, Sr. Marcelo de Morais, no
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o disposto no art. 8º, §3º, da
Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 2021, faz saber sobre a publicação da
Instrução Normativa nº 003, de 04 de janeiro de 2024 que:

Regulamenta o disposto no art. 20 da Lei nº 14.133, de 1º de abril de
2021, para estabelecer o enquadramento dos bens de consumo adquiridos
para suprir as demandas da Administração nas categorias de qualidade
comum e de luxo, no âmbito do  Consórcio Intermunicipal para o Desenvol-
vimento Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso-MG-CIDASSP.

 O documento na íntegra se encontra no site: www.cidassp.mg.gov.br .
São Sebastião do Paraíso, 04 de janeiro de 2024.

Marcelo de Morais

EXTRATO DE PUBLICAÇÃO
INSTRUÇÃO NORMATIVA nº  004, de 04 de janeiro de 2024.
O Presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Susten-

tável da Região de São Sebastião do Paraíso - MG, Sr. Marcelo de Morais, no
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o disposto no art. 8º, §3º, da
Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 2021, faz saber sobre a publicação da
Instrução Normativa nº 004, de 04 de janeiro de 2024 que:

Dispõe sobre a licitação pelo critério de julgamento por menor preço
ou maior desconto, na forma eletrônica, para a contratação de bens,
serviços e obras, no âmbito do Consórcio Intermunicipal para o Desenvol-
vimento Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso-MG-CIDASSP.

 O documento na íntegra se encontra no site: www.cidassp.mg.gov.br .
São Sebastião do Paraíso, 04 de janeiro de 2024.

Marcelo de Morais
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Nelson Duarte

Um Fiat/Uno foi consumi-
do pelas chamas na manhã
desta segunda-feira (5) na Vila
Formosa, em São Sebastião do
Paraíso. O veículo estava es-
tacionado na garagem. Ação
dos Bombeiros evitou que as
chamas se propagassem pela

residência.
Segundo informações o

proprietário do veículo a tra-
balho não se encontrava em
casa. Bombeiros foram acio-
nados às 09h35 por vizinhos
que perceberam as chamas.

Uma unidade de combate a
incêndios se deslocou para o
local, e o veículo já estava

Veículo é consumido pelas
chamas na Vila Formosa: há

suspeita de incêndio criminoso

completamente tomado pelas
chamas. O fogo que poderia
atingir a residência foi isolado
numa ação de combate direto,
garantindo que a estrutura do
imóvel fosse preservada.

O veículo sofreu perda to-
tal. Segundo os Bombeiros, a
área (cobertura) sob a qual o
veículo estava estacionado fi-

cou comprometida. Parte da
fiação elétrica acabou derre-
tendo com as altas tempera-
turas. Dois cômodos internos
sofreram danos menores, prin-
cipalmente pela ação das fuli-
gens.

Há suspeita que o incêndio
possa ser criminoso, mas fe-
lizmente ninguém se feriu.

FOTOS: Divlgação

Por Ralph Diniz

No final da tarde de sába-
do, 3, a Polícia Militar Rodo-
viária prendeu um homem que
era procurado pela Justiça por
diversos crimes praticados no
estado de São Paulo. A prisão
ocorreu durante operação de
trânsito na rodovia MCG-265,
em São Sebastião do Paraíso.

A ação ocorreu por volta
das 17h20, na altura do KM
637 da rodovia. Os militares
avistaram um veículo GM
Celta de cor branca e deram
ordem de parada.  Ao abor-
darem o condutor, um homem
de 55 anos, e solicitarem os
documentos obrigatórios, os
policiais perceberam que a
foto da CNH do motorista era
diferente da que constava no
sistema informatizado, apesar
de muito semelhantes.

Ao ser interrogado, o ho-
mem confessou que a CNH
pertencia ao seu irmão, admi-
tindo ter alterado a foto para

ocultar a expiração de sua
própria licença de dirigir. Além
disso, foi descoberto um man-
dado de prisão em seu nome,
emitido pela comarca de
Carapicuíba, São Paulo, devi-

do a diversas infrações crimi-
nais, tais como porte de arma,
exploração sexual, organiza-
ção criminosa e fraude pro-
cessual.

O detido revelou estar em

Procurado por diversos crimes
é encontrado em Paraíso

Homem de 55 vivia na cidade há menos de um mês e estava
trabalhando em um estabelecimento comercial na zona rural

Homem é procurado por porte ilegal de arma, exploração
sexual, fraude processual e organização criminosa

Arquivo São Sebastião do Paraíso há
menos de um mês, após ter
trabalhado em uma casa no-
turna em Carapicuíba. Ele re-
latou ter sido preso durante a
pandemia de covid-19 e, após
fugir, utilizou a CNH do irmão
para se manter foragido, vi-
sando a prescrição de seus
crimes em oito anos. O ho-
mem estava empregado em
um estabelecimento comerci-
al na zona rural do município,
sendo abordado pela polícia a
caminho do trabalho.

Policiais rodoviários reali-
zaram buscas pessoal e no in-
terior do veículo, e nada de
ilício foi localizado. O homem
foi preso e conduzido à 4ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil de São Sebastião do Pa-
raíso, juntamente com dois
aparelhos celulares. O GM
Celta foi apreendido. Segun-
do a PM Rodoviária, o carro
estava em processo de com-
pra pelo autor, mas ainda não
estava em seu nome.

Acidente na BR-491 deixa homem ferido
O acidente aconteceu por

volta das 12h:30min de hoje
(terça-feira 06) no km 32 da
rodovia MGC 491, trecho
em que se encontra operan-
do o regime de trânsito em
“Pare e Siga” por conta de
obras de recapeamento no
local.

Um veículo Toyota Etios
e uma VW Variant estavam
parados quando um cami-
nhão Volkswagen não con-
seguiu desacelerar, atingindo
a traseira da Variant proje-
tando-a contra a traseira do
Etios.

Com o impacto, a Variant
foi prensada entre os dois
veículos. No seu interior
havia apenas o condutor, um
homem de 69 anos que ficou
preso nas ferragens.

Uma equipe do Pronto
Socorro de Monte Santo de
Minas se dirigiu rapidamente
para atender o homem
ferido, porém, não era pos-

sível abrir a veículo.  O Co-
rpo de Bombeiros Militar de
Paraíso foi acionado e enca-
minhou uma Unidade de
Salvamento para fazer a

extricação do paciente, con-
tudo, enquanto se desloca-
vam, a equipe de Monte
Santo, contando com a
ajuda de funcionários da

empresa de que faz as obras,
conseguiu abrir a Variant.

O homem foi conduzido
para o Pronto Socorro
Municipal de Monte Santo

de Minas com escoriações
pelo corpo e pequenos
cortes na cabeça, um quadro
considerado leve.

Nos outros veículos

envolvidos ninguém se feriu.
Em caso de emergências,
ligue 193.

(por Assessoria de Imprensa

2.º Grup. Corpo de Bombeiros SSP)

FOTOS: Jornal do Sudoeste/Nelson
Duarte

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas

da população sobre os serviços e atividades da Receita Federal
Para maiores informações procure nossos canais de atendimento

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS
PARA A SOCIEDADE COMO UM TODO

PROGRAMA DE
AUTORREGULARIZAÇÃO

INCENTIVADA

1 - QUAIS SÃO OS BENE-
FÍCIOS DO PROGRAMA
DE AUTORREGULARI-
ZAÇÃO INCENTIVADA?

Os débitos incluídos na
autorregularização incentiva-
da poderão ser liquidados sem
incidência das multas de mora
e de ofício e com desconto
de 100% dos juros de mora.

Eles poderão ser liquida-
dos por meio do pagamento
de no mínimo 50% da dívida
à vista e o restante em até 48
parcelas mensais e sucessi-
vas.

Para as pessoas jurídicas,
o pagamento de no mínimo
50% do débito à vista pode
ser feito com a utilização de
créditos de prejuízo fiscal e
de base de cálculo negativa
da Contribuição Social sobre
o Lucro Líquido (CSLL).
Também poderão ser utiliza-
dos créditos de precatórios,
próprios ou adquiridos de ter-
ceiros, reconhecidos por de-
cisão judicial transitada em
julgado.

Secretaria Especial da Re-
ceita Federal do Brasil (RFB)

A possibilidade de utiliza-
ção de precatórios está aguar-
dando regulamentação pela
Advocacia-geral da União
Quando da regulamentação,
será divulgado ato específi-
co da Receita Federal, nos
termos do art. 4º, §2º, II da
IN RFB 2.168, de 2023.

2 - A RECEITA REGISTRA-
DA EM RAZÃO DA REDU-
ÇÃO DAS MULTAS E DOS
JUROS DECORRENTES
DA AUTORREGULARI-
ZAÇÃO INCENTIVADA
SÃO TRIBUTÁVEIS?

Não. Na apuração da base
de cálculo do IRPJ, da CS
LL, do PIS/Pasep e da Co-
fins, não será computada a
receita equivalente à redução
das multas e dos juros em de-
corrência da autorregulari-
zação incentivada.

3 - QUAL O PRAZO PARA
ADESÃO AO PROGRAMA
DE AUTORREGULARI-
ZAÇÃO?

O período para adesão ao
programa é de 2 de janeiro
até o dia 1º de abril de 2024.

4 - COMO O CONTRIBU-
INTE DEVE PROCEDER
PARA ADERIR À AUTOR-
REGULARIZAÇÃO IN-
CENTIVADA?

Para a adesão à autorre-
gularização, o contribuinte
deverá formalizar requeri-
mento mediante abertura de
processo digital no Portal do

Centro Virtual de Atendimen-
to - Portal e-CAC (https://
gov.br/receitafederal), na aba
“Legislação e Processo”, por
meio do serviço “Requeri-
mentos Web”.

No requerimento deve
constar:

I - a indicação dos valo-
res que serão regularizados;

Secretaria Especial da Re-
ceita Federal do Brasil (RFB)

II- o valor da entrada, ob-
servado o mínimo de 50% da
dívida consolidada (ver per-
gunta 4);

III- o número das presta-
ções pretendidas, se for o
caso;

IV- os montantes dos cré-
ditos decorrentes de prejuí-
zo fiscal e de base de cálculo
negativa da CSLL, por deten-
tor do crédito, se for o caso;

V - a identificação do cré-
dito líquido e certo, reconhe-
cido por decisão judicial tran-
sitada em julgado, nos termos
do §11 do art. 100 da Cons-
tituição Federal, se for o
caso; e

VI - o Documento de Ar-
recadação de Receitas Fede-
rais - Darf que comprove o
pagamento total da dívida ou
da 1ª (primeira) prestação,
conforme o caso, com o có-
digo de receita 6070.

5 - QUAIS SERÃO OS EFE-
ITOS APÓS A FORMALI-
ZAÇÃO DO REQUERI-
MENTO?

Durante a análise do re-
querimento, a exigibilidade do
crédito tributário ficará
suspensa. A comprovação do
pagamento em dia do valor da
entrada (observado o mínimo
de 50% da dívida consolida-
da) é condição para a aprova-
ção do requerimento de ade-
são. Sem o pagamento, o re-
querimento de adesão não pro-
duzirá nenhum efeito. O re-
querimento deve ser formali-
zado conforme as orientações
contidas na pergunta nº 11.

Se o parcelamento for
aceito, a cobrança dos débi-
tos e os efeitos do registro do
devedor no CADIN (Cadas-
tro Informativo de Créditos
não Quitados do Setor Públi-
co Federal) ficam suspensos.

Se o requerimento não for
aceito, o contribuinte poderá
apresentar recurso adminis-
trativo no prazo de dez dias
contados da ciência do inde-
ferimento. O recurso será
dirigido à autoridade que pro-
feriu a decisão, a qual, se não
a reconsiderar no prazo de
cinco dias, o encaminhará à
autoridade superior.

PARTE ii
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1960

IMÓVEIS

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRA-NÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m², área
construída: 121 m². Compos-
ta por: 1 sala social, 3 quar-
tos uma suíte, 1 banheiro
social, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia coberta,
garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com Apare-
cida e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a rua Geraldo Marcolini.
Tratar 99842-4251. LUCIMAR
2639 - 2640 - 2641 - 2642

• VENDO CHÁCARA COM
4.000 m²: Com 3 casas, pis-
cina, churrasqueira. Saída
de Paraíso, trevo Jacuí, em
frente Atacadão ABC. Tra-
tar (35) 99916-6442 Sebasti-
ão e 99910-7141

• TERRENO: na rua expedici-
onário José Colomba-roli, 190
no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA
MAFRA, JARDIM OURO VER-
DE: 3 quartos, 2 banheiro (1 su-
íte) sala, copa, cozinha, gara-
gem 2 carros (coberto 1 carro).
Casa conservada e reformada,
com ótima estrutura e muito
bem construída. R$ 320 mil. Tra-
tar  proprietário 99205-0667

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, co-
zinha, banheiro, 2 dormitó-
rios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer

na rua Ceará 215 - Vila He-
lena. (19) 99234-7410 e (19)
98177-9811.

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tratar
pelo fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quartos
- sala - cozinha  - banheiro
- varanda. Rua Pequis (re-
gularizada e registrada).
Aceito carro ou casa menor
valor. Traar (35) 99270-1575

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950 M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câ-meras. Va-
lor 750.000, 00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• BORRACHARIA DO TONIN:
contrata funcionário, borrache-
iro com experiência. Tratar na
borracha-ria do Tonin ou fone
35 99975-2746.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

OPORTUNIDADES

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite,
verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES SEMI
NOVAS: vende-se, placas de
potência de 325w, marca:
Canadian. Interessados en-
trar em contato (35) 99127-
0530

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL
Carlos Delfante

Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone 35 3591-4231 –
Monte Santo de Minas/MG

finais semana, Regina Miran-
da, tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-
ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências, Regis-
laine, tratar pelo fone 99931-
7383 zap
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Entretanto
Renato Zupo *

PASTOR CONDENADO POR JUIZ
Juízes e padres ou pastores tem algo em co-

mum: são todos sacerdotes. Uns aplicam a lei
dos homens, outros trabalham com a lei divina,
todos cuidando de seus respectivos rebanhos.
A postura sacerdotal, distante e respeitável, con-
vém ao magistrado não é a toa, e os sacerdotes
religiosos também acolhem e cuidam de suas
ovelhas, tal como juízes fazem com suas partes,
processos, seus jurisdicionados.

São funções sociais símiles, muito parecidas,
portanto. E o Ministro Alexandre de Moraes
votou recentemente  pela condenação  de um
pastor evangélico a uma pena em torno de 17
anos de reclusão. Ainda não está decidido, mas,
vocês sabem, o “voto condutor”, que orienta
aos demais membros do STF, é sempre o do Mi-
nistro Alexandre. Os dois dissidentes, Nunes
Marques e Mendonça de Barros, infelizmente
são irrelevantes para formar maioria.

CUIDADO!
Tenho muito  cuidado ao tratar dos atos de 8

de janeiro aqui. Não porque tenha medo de reta-
liações. Tomo cuidado ao tratar dos atos do 8 de
janeiro porque, como escriba, tenho o mesmo
grande medo que tenho como juiz que sou: ser
injusto. É um medo visceral, que sempre me acom-
panhou, tanto que, na dúvida, não opino, não
decido, não condeno. Na dúvida fico na dúvida,
para não ser leviano.

Os atos de 8 de janeiro representaram, sim,
um marco, um paradigma, na história da demo-
cracia brasileira. Um bando de idiotas contava
com as forças armadas para uma intervenção
militar. Como não vieram os milicos, ficaram com
cara de bobos e resolveram partir para a quebra-
deira, para a confusão e o vandalismo. Não ti-
nha nenhum santo ali. Quem não quebrou
e vandalizou estava do lado apupando, dando
força, incitando. É o  tal do crime multitudinário
em que é impossível, e desnecessário, dissecar
minuciosamente a  conduta de cada um dos par-
ticipantes do delito, dos autores do crime, por-
que é crime de bando, crime de confusão.

VÂNDALOS MULTITUDINÁRIOS
Só que, à luz da legislação penal vigente e,

mais ainda, dos princípios que orientam a apli-
cação das penas no Brasil, as condutas
multitudinárias ou não daquele bando de arrua-
ceiros não deveriam gerar mais do que dois ou
três anos de detenção para os baderneiros, subs-
tituídas as penas por prestação de serviços co-
munitários ou multa.

Vândalos que depredaram agências bancári-
as  na paulista foram condenados assim. Mem-
bros do MST que invadiram a fazenda de FHC
em Minas Gerais foram condenados assim. Até
esta etapa polêmica da história da República a
grande maioria dos manifestantes pró ou contra
qualquer coisa, que exageraram na dose e parti-
ram para o vandalismo, sequer foram identifica-
dos ou condenados.

Na invasão do Capitólio norte americano os
manifestantes pró Trump já estão todos soltos,
só ficaram com penas substanciais e atrás das 
grades os bagunceiros que agrediram policiais –
por lá, um crime grave. Por aqui, para muita
gente ignorante, a culpa seria da polícia que os
provocou.

COVARDIA POLÍTICA?
E por que as forças armadas não acudiram

aos manifestantes “patriotas” do 8 de janeiro?
O que os comandantes das Forças Armadas te-
meram, com bastante razão, foi o mesmo
revisionismo histórico que os guindou ao
panteão de heróis em 1964 quando, tomando as
dores da nação, depuseram a um presidente que
ninguém queria. No entanto, poucos anos de-
pois, foram tratados pelo mesmo povo como fas-
cistas, reacionários e torturadores. Ou seja, “a
mão que afaga é a mesma que apedreja, o beijo
amigo é o prenúncio do escarro” para lembrar
do poeta Augusto dos Anjos. Os militares apren-
deram com a História. Intrometer-se na política
de um país dividido, para um lado ou para outro,
mais cedo ou mais tarde implicaria em
uma inevitável releitura da História. Os militares,
heróis de hoje para muitos, seriam os vilões de
amanhã para a maioria – como em 1964.

NOVIDADE JURÍDICA
Os manifestantes do 8 de janeiro foram en-

quadrados em uma nova lei editada às pressas,
durante a pandemia e sem nenhum alarde, por-
que já estava escandalosamente impossível sus-
tentar a vigência da antiga Lei de Segurança
Nacional. Como sólidos manuais e todos os en-
tendimentos de todos os constitucionalistas
sempre defenderam a tese unânime de que a LSN
estava em desuso e que de nada valia após a
Constituição Federal e por causa dela, só o STF
a utilizava como parâmetro para impedir mani-
festações, como as de 7 de setembro sob a presi-
dência de Bolsonaro, como na ameaça de parali-
sação de caminhões e do agro, incitada pelo can-
tor Sérgio Reis, um ano antes – esse era o pro-
blema: visibilidade demais dos conservadores
em maior número. E só havia a vetusta Lei de
Segurança Nacional para coibir aos manifestan-
tes.

Estava difícil defender as aparências diante
das gritantes inconstitucionalidades da lei anti-
ga. Então, não durante o apagar das luzes, mas
durante o black out do auge da pandemia em
que só se falavam de máscaras, vacinas e kits,
fez-se a luz! Criou-se o art. 359-L do Código Pe-
nal para coibir manifestações, geralmente de um
lado só da política, porque hoje o outro lado não
tem vulto para ocupar um ginásio coberto. Ou
seja, como não se podia mais defender a
indefensável Lei de Segurança Nacional e por-
que era necessário coibir manifestações da “tur-
ma do Bolsonaro”, criou-se uma legislação
penal nova, duríssima e casuísta.

Toda lei casuísta é mal pensada, mal intenci-
onada e acaba mal – e faz inúmeras vítimas pelo
caminho. O problema da conceituação jurídico
penal dos denominados “crimes contra a demo-
cracia” é que sua caracterização depende de
muito subjetivismo e de muita interpretação pes-
soal. Eu já disse isso aqui: não é possível
conceituar o que atenta contra as instituições e
o que é mera opinião ou manifestação de pensa-
mento. A princípio (a princípio!) uma manifesta-
ção em um domingo, com os poderes da Repú-
blica não funcionando, seus representantes de
recesso e férias, e sobretudo uma manifestação
desarmada, não teria o condão de impedir o fun-
cionamento das instituições da República, de
subverter a ordem ou sabotar a máquina admi-
nistrativa ou a gestão pública.

MATANDO GENTE MORTA
É por isso que os críticos do julgamento dos

atos de 8 de janeiro informam que, fosse aquela
quebradeira um golpe de Estado, seria um crime
impossível. Ninguém toma o poder, ou destrói
instituições, desarmado e publicamente. Não é
que aqueles manifestantes fossem quixotescos
guerrilheiros pretendendo alcançar a glória de
destronar Lula e os ministros do STF com
bodoques ou estilingues. É que eles jamais ten-
taram isso. E, se tentassem (eis aí o ponto), ja-
mais conseguiriam. Conseguiram apenas o ób-
vio: sua prisão.

O crime impossível ocorre quando o meio
empregado ou o objeto visado pelo criminoso,
na prática do delito, são inapropriados e inep-
tos, ainda que realizada a conduta. É o caso do
sujeito que dá uma facada para matar a vítima
que já está morta, vítima de um infarto fulminan-
te. Ou furtar uma carteira que, sem que o ladrão
saiba, é dele próprio. Ou dar um tiro de festim no
inimigo, acreditando que a munição é real: só
mataria se fosse de susto. As ações do 8 de ja-
neiro, para muitos juristas brasileiros, foram mera
fanfarronice que jamais aviltaria, jamais impedi-
ria, o regular funcionamento das instituições
democráticas brasileiras.

É por isso que, quando morre na papuda um
réu preso pelos atos do 8 de janeiro, ou quando
se condena a um pastor evangélico ainda preso
pelos mesmos atos, quando ainda há réus pre-
sos até hoje sem julgamento por aqueles atos, é
tão assustador, tão criticado. Não é (atenção)
que não existam centenas de presos sem sen-
tença nos presídios brasileiros, ou que não exis-
tam centenas de presos mortos em cadeias do
país, ou que sacerdotes religiosos não possam
ser presos e condenados. Não. O que assusta é
isso acontecer por conta de ações com gravida-
de intensamente, imensamente menor do que
aquela roupagem, aquela definição, dada por
uma  lei nova, polêmica, imatura e casuísta, que
na prática recria a famigerada figura  do “crime
político” ou do “crime de opinião”.

OS PROCESSOS CONTRA BOLSONARO
Já falaram que Jair Bolsonaro é genocida,

porque geriu mal o país durante a pandemia e
por causa dela. Já disseram que mandou matar
Marielle e, agora, desbaratada a quadrilha res-
ponsável por aquele homicídio terrível, teimam
em ainda  procurar “outros mandantes”, de olho
no  filho 02 do bom capitão. Quando esfriou o
caso Marielle, partiram para cima das  joias de
Michele e, não satisfeitos, da carteira de vacina-
ção de Jair Bolsonaro. Por fim, querem processar
o ex-presidente por caçar baleias.

Não basta aos detratores ideológicos do ca-
pitão ganharem (?) dele a eleição, ou toma-la (en-
tendam como quiserem), não basta sua lacração
social e sua inelegibilidade. Querem varrê-lo do
mapa e prendê-lo e a todo o seu clã. Jair Renan,
o filho 04, só esperaram alcançar a maioridade
para começarem os processos e a pequena Laura,
ainda menor, é alvo de manifestações pérfidas e
ofensivas em redes sociais, inclusive por parte
de gente de imprensa.

O MUNDO NÃO É BINÁRIO
No Brasil, em certo sentido compreensivel-

mente, as pessoas associam sempre as ditadu-
ras e a violência política com a direita conser-
vadora. É claro que o motivo é bastante visível e
óbvio: a última experiência antidemocrática que
de fato tivemos foi com um governo conserva-
dor, de direita, militar, imposto pelos canhões.
Isto não quer dizer, contudo, que a regra geral
seja esta e que as ditaduras e regimes de exce-
ção sejam sempre de direita. Tampouco o opos-
to: não é por conta de nosso passado recen-
te que podemos presumir que as esquerdas pro-
gressistas sejam sempre regimes democráticos
avessos às práticas antidemocráticas.

As coisas em políticas não são binárias. Não
é que toda direita é conservadora ou pró regime
militar ou que toda esquerda é comunista e revo-
lucionária. Há nuances, meios termos, híbridos.
O que não é possível fechar os olhos,  esquecer
o passado e acreditar piamente que um regime
que suprime liberdades de expressão e manifes-
tação, que tenta tolher imprensa e juízes (juízes
de verdade), tenta emudecer o Ministério Públi-
co e coactar a cúpula do Poder Judiciário, crian-
do leis para  impor sua única versão ideológica,
criando pareceres e teses para defender tribu-
nais e julgamentos de exceção, não é possível
crer que um país desse, de direita, esquerda ou
centro, que seja, é um país verdadeiramente li-
vre.

O dito pelo não dito
“A forma inteligente de manter as pessoas

passivas e obedientes é limitar estritamente o
espectro da opinião aceitável, mas permitir um
debate intenso dentro desse espectro”. (Noham
Chomsky, linguista e filósofo norte americano).

RENATO ZUPO
Magistrado, Escritor, Palestrante

- Prefeitura Municipal de São To-
más de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 014/2024, modalida-
de: Dispensa de Compra Direta 004/
2024, conforme inciso II do Art.
75 da Lei 14.133/21. Objeto: Pres-
tação de serviços de monitora-
mento de dose absorção de radi-
ação para o setor de radiologia
do Pronto Socorro Nossa Senho-
ra do Sagrado Coração da Pre-
feitura municipal de São Tomás
de Aquino. Conforme Lote 01;
Estimado no total de R$ 1.920,00.
Solicita propostas/documentos até
08/02/2024 na Plataforma de Lici-
tações AMM Licita (www.ammlicita.
org.br).
- Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade INEXI-
GIBILIDADE/CREDENCIAMEN-
TO n.º 002/2024, Tipo Creden-
ciamento. Objeto: Prestação de
serviços de Procedimentos ci-
rúrgicos média e alta complexi-
dade, procedimentos, consultas
e exames conforme decreto 011/
2023 das tabelas dos valores es-
tabelecidos, à Prefeitura de São
Tomás de Aquino”. Os documen-
tos serão recebidos de 27 de feve-
reiro até 27 de novembro de 2024.
- Prefeitura Municipal de São To-
más de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade INEXIGIBI-
LIDADE/CREDENCIAMENTO n.º

003/2024, Tipo Credenciamento
de Produtores, pessoas Jurídicas ou fí-
sicas interessadas. Objeto: “Aquisi-
ção de Gêneros Alimentícios da
Agricultura Familiar e do Empre-
endedor Familiar Rural, destina-
dos ao Atendimento da Alimenta-
ção Escolar no Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar -
PNAE”. Os documentos serão rece-
bidos de 22 de fevereiro de 2024 até
30 de setembro de 2024.
- Prefeitura Municipal de São Tomás
de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Eletrônico n.º
001/2024, Tipo Menor Preço por
lote, Objeto: “Registro de preços
para futuras AQUISIÇÃO DE
FRALDAS GERIÁTRICAS PARA
DISTRIBUIÇÃO A POPULAÇÃO
CARENTE AO MUNICÍPIO DE
SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A
abertura, que erá dia 06 de fevereiro
de 2024 às 08:30 horas foi alterada
para 20/02/2024 no mesmo horário
na Plataforma de Licitações AMM
Licita (www.ammlicita.org.br), por re-
tificação de edital.
- Prefeitura Municipal de São Tomás
de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial n.º
001/2024, Tipo Menor Preço por
Item, Objeto: “Registro de preços
para futuras Aquisições de mate-
riais de construção para a Prefei-
tura Municipal de São Tomás de
Aquino. A abertura, será dia 21 de

fevereiro de 2024, às 08:30 horas.
- Prefeitura Municipal de São To-
más de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 019/2024, modalida-
de: Dispensa Eletrônica 005/2024,
conforme inciso II do Art. 75 da
Lei 14.133/21. Objeto: PRESTA-
CAO DE SERVICOS DE INSTA-
LAÇÃO DE AR CONDICIONA-
DO PARA A SAUDE DO MUNI-
CIPIO DE SÃO TOMAS DE
AQUINO. Lote: 1 - Serviços de
Instalação de Ar Condicionado
12.000 BTUS., conforme especi-
ficações, 20 serviços ao valor uni-
tário de R$ 680,00; estimado no
total de R$ 13.600,00. Solicita pro-
postas e documentos até 15/02/
2024 na Plataforma de Licitações
AMM Licita (www.ammlicita.org.
br).
- O edital/aviso completo e as de-
mais informações relativas às lici-
tações encontram-se à disposição
dos interessados no site www.
staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Com-
pras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 09:00 às 11:00 e
das 13:00 às 16:00 horas, onde po-
derão ser lidos, examinados e adqui-
ridos. São Tomás de Aquino – MG,
02 de fevereiro de 2024. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Munici-
pal.

AVISO DE LICITAÇÃO

A Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social (Se-
dese), por meio da Subse-
cretaria de Esportes (Subesp),
divulgou no dia 29 de janeiro
relatório retificado dos Indica-
tivos Definitivos do ICMS
Solidário – Critério Esportes,
com a listagem dos municípi-
os habilitados e as pontuações
referentes ao ano base 2022.
Os municípios contemplados
receberão os recursos em
2024.  

No ano-base 2022, São
Sebastião do Paraíso se clas-
sificou em 44ª posição, entre
os 535 municípios mineiros
aptos a receber os recursos
neste ano, com estimativa anu-
al de recebimento no valor de
R$ 415.700,00 e cerca de R$
34.600,00 mensais.

O município está em des-
taque frente a cidades circun-
vizinhas como Passos (204ª
posição) e Guaxupé (485ª po-
sição) e segundo o Secretário
de Esporte e Lazer, Daniel

Paraíso é destaque
no ICMS esportivo

Duarte Naves, e a gestora do
ICMS Esportivo no município,
Ângela Maria Duarte, esse
resultado só foi possível gra-
ças ao comprometimento do
Conselho Municipal de Espor-
tes, e de toda a equipe da Se-
cretaria Municipal de Esporte
e Lazer: agentes de obras, téc-
nicos de esporte, equipe ad-
ministrativa e principalmente
dos atletas paraisenses.

O ICMS Solidário é um
mecanismo deliberado pela
Lei 18.030/2009 – Lei Robin
Hood, que define a “distribui-
ção da parcela da receita do
produto da arrecadação do
ICMS pertencente aos mu-
nicípios mineiros”. Isto se
realiza através de diversos
critérios, entre eles, o quesito
“Esportes” repassado aos
municípios por suas realiza-
ções no desporto e lazer.

Para fazer jus aos repas-
ses no critério “Esportes”, os
municípios devem atender a
diversos requisitos, sendo o

principal ter o Conselho Mu-
nicipal de Esportes em ativi-
dade. No exercício 2022, São
Sebastião do Paraíso compro-
vou o pleno funcionamento do
órgão, comprovando também
os programas/projetos execu-
tados para o incentivo à práti-
ca de várias modalidades es-
portivas. Foram pontuados a
realização de projetos espor-
tivos, campeonatos, festivais,
copas, corridas, circuitos,
aquisição de equipamentos
esportivos e reformas de es-
paços esportivos.

A grande notícia para o
esporte mineiro é que 2024 é
o primeiro ano em vigor, da
Lei n° 24.431/23, que aumen-
tou em cinco vezes o valor
percentual de repasse do
ICMS Esportivo para os mu-
nicípios, com estimativa de
que mais de R$ 70 milhões
cheguem às cidades mineiras
participantes do mecanismo já
neste ano.

(por Secom Pref. SSP)
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O vereador Rogério
Campagnoli da Silva, 48
anos, confirmou ser pré-
candidato a prefeito em
Itamogi. Secretário muni-
cipal da Saúde por doze
anos, Rogério Fisiotera-
peuta está em seu segun-
do mandato na Câmara
Municipal. Conforme dis-
se ao Jornal do Sudoeste,
é pré-candidato, com
apoio popular e de alguns
partidos pretende disputar
as eleições municipais
neste ano.

Rogério ressalta que,

Rogério da Saúde
é pré-candidato
a prefeito de Itamogi

como vereador tem se de-
dicado a contribuir com o
desenvolvimento do mu-
nicípio, e para a nova em-
preitada irá contar com
seu "enorme trânsito jun-
to a deputados que têm
trazido recursos impor-
tantes para Itamogi".

Profiss ionalmente,
conforme destacam apo-
iadores de sua pré-candi-
datura, "Rogério é muito
querido pela população,
pois como fisioterapeuta
tem se dedicado constan-
temente à reabilitação de

pacientes, de forma ca-
rinhosa, o que o tornou
pessoa especial junto à
sociedade".

É com esta "bagagem
política aprovada pela
população e com uma
ampla frente de vários
partidos" que conforme
disse, avalia ser o mo-
mento exato para traba-
lhar mais por Itamogi, e
pretende como pré-can-
didato ir à convenção,
ter seu nome aprovado
para disputar as elei-
ções.Vereador Rogério Campagnoli da Silva

Por Ralph Diniz

Na primeira reunião ordi-
nária da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso des-
te ano, realizada segunda-fei-
ra, 5, uma proposta do verea-
dor Marcos Antônio Vitorino
(Marcão da Ambulância), ga-
nhou destaque e aprovação
unânime dos parlamentares. A
iniciativa sugere a realização
de uma audiência pública
dedicada a discutir a proble-
mática do trânsito na cidade,
uma questão que tem gerado
crescente preocupação entre
os moradores e autoridades
locais.

Marcão da Ambulância,
em sua fala, destacou a urgên-
cia de abordar o tema de ma-
neira abrangente, envolvendo
a comunidade, especialistas e
as autoridades. “Temos visto
muitas pessoas feridas, hospi-
talizadas, com sequelas e até
mortas em acidentes dentro da
nossa cidade por conta do
trânsito,” comentou o verea-
dor, evidenciando a gravidade
da situação.

O vereador aponta que,
embora autoridades tenham
atuado dentro de suas com-

Trânsito de Paraíso é debatido na
primeira reunião do ano na Câmara

Vereador Marcos Vitorino propõe audiência pública sobre o tema que preocupa autoridade no município

petências, a principal causa
dos problemas no trânsito lo-
cal seria a falta de respeito
às regras e ao próximo por
parte da própria comunida-
de. Um episódio recente ilus-
tra essa questão: no início do
ano, uma briga de trânsito
acabou com um motociclis-
ta ferido no braço por um
facão após um desentendi-
mento com um motorista,
refletindo a tensão e violên-
cia que podem emanar das
vias da cidade.

“Passou da hora de trazer-
mos isso para uma discussão
na Casa Legislativa e convo-
car a população para discutir-
mos e encontrarmos juntos
uma solução para melhorar a
situação para todos,” afirmou
Marcão, que também prome-
te apresentar algumas suges-
tões durante a audiência pú-
blica.

Marcão expressou que
uma audiência pública reflete
o compromisso dos represen-
tantes eleitos em ouvir e agir
conforme as necessidades dos
cidadãos, abrindo caminho
para uma gestão participativa
e responsiva diante dos pro-
blemas como os enfrentado no

tura de apontar culpados e
enfatizou a urgência de abor-
dar a questão com seriedade,
dada a alta taxa de acidentes
e óbitos na cidade. Ele men-
cionou a promoção de uma
audiência pública sobre o trân-
sito e sugeriu a implementação
de um projeto para melhorar
a situação, destacando a im-
portância da colaboração e da
ação prática em vez de sim-
ples críticas.

O vereador abordou a
questão da obstrução das cal-
çadas e a inconsistência na
fiscalização, que afeta a se-
gurança dos pedestres. Ele
defendeu uma fiscalização
mais eficaz por parte do setor
de urbanismo para garantir
que as calçadas permaneçam
desobstruídas, permitindo a li-
vre passagem dos pedestres
e contribuindo para um trân-
sito mais seguro e ordenado
para todos.

O presidente da Câmara,
vereador José Luiz das Gra-
ças, enfatizou a importância da
discussão do assunto e se
prontificou a comunicar todos
as autoridades e especialistas
de trânsito a tempo para que
a audiência será realizada,

provavelmente, na primeira
quinzena de março. “Fica o
nosso compromisso de mar-
car essa audiência. É o mo-
mento oportuno para discutir-
mos esse assunto tão importan-
te e preocupante”, completou.

NÚMEROS DE
ACIDENTES DE
TRÂNSITO NOS

ÚLTIMOS
QUATRO ANOS

Conforme publicado pelo
“JS” em reportagem, em
2023, as equipes de resgate do
2º Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Paraíso atenderam
a 247 acidentes de trânsito nas
vias públicas da cidade, sen-
do 136 com motociclistas en-
volvidos. Em 2022, foram 252
ocorrências atendidas, incluin-
do 149 acidentes de motos;
em 2021, houve 242 fatos, com
124 acidentes com vítimas que
estavam em motocicletas, e,
por fim, em 2020, ano impac-
tado pela pandemia de covid-
19 e consequente isolamento
social, foram registrados 207
acidentes, com uma distribui-
ção similar entre as categori-
as, com 105 acidentes de mo-
tos.

trânsito paraisense nos últimos
anos.

Já no grande expediente, o
vereador Juliano Reis (Biju)
destacou a gravidade dos pro-
blemas de trânsito no municí-
pio, apresentando no plenário
números dos acidentes de
trânsito atendidos pelo 2º Pe-
lotão do Corpo de Bombeiros
de Paraíso nos últimos três
anos e que foram divulgados
em reportagem recente do
Jornal do Sudoeste.

Apesar de mais de a me-
tade dos incidentes envolve-
rem motociclistas, Biju decla-
rou que, ao contrário do que
alguns possam pensar, os de-
safios enfrentados no trânsito
não podem ser atribuídos a
uma única categoria de usuá-
rios. “Os problemas de trân-
sito são um problema de to-
dos nós, inclusive dos pedes-
tres,” afirmou, ressaltando
que a educação e o respeito
às regras de trânsito são fun-
damentais para evitar aciden-
tes.

O vereador também enfa-
tizou a importância de não
direcionar a responsabilidade
pelos problemas do trânsito a
grupos específicos, como os

entregadores, que desempe-
nham um papel vital na eco-
nomia local. “Os entregadores
são artéria que movem São
Sebastião do Paraíso. Se você
precisa de um lanche, eles que
vão entregar; do seu medica-
mento, eles que vão te levar,”
disse Biju, indicando que a
maior incidência de ocorrên-
cias com motociclistas se deve
ao fato de serem mais nume-
rosos, e não a uma falha in-
trínseca dessa categoria.

Além disso, Biju chamou
atenção para a necessidade
de uma ação conjunta envol-
vendo diferentes setores da
sociedade, incluindo a educa-
ção. Ele propôs a mobilização
da comunidade e das autori-
dades para educar as novas
gerações sobre a importância
do respeito no trânsito. “A
gente tem que começar de
uma nova geração para ten-
tar colocar na cabecinha de-
les para que eles estimulem
aos pais a não fazer tanta
burrada quanto está ocorren-
do aqui,” destacou o vereador,
mencionando também a rele-
vância de discutir a problemá-
tica do trânsito nas escolas.

Biju ainda criticou a pos-

Por Ralph Diniz

A concessionária EPR
Vias do Café anunciou o iní-
cio de uma série de traba-
lhos de conservação e ma-
nutenção na rodovia LMG-
491, abrangendo os trechos
de São Sebastião do Paraíso
e Monte Santo de Minas.
Com conclusão prevista para
o dia 18 de fevereiro, as
obras têm o objetivo de au-
mentar a segurança para os
usuários da via.

Os serviços programados
incluem uma variedade de
ações como remendo locali-
zado, fresagem e recomposi-
ção, microrevestimento, tapa-
buraco, sinalização horizon-
tal, implantação de elementos
de proteção e segurança, si-
nalização vertical, refilamen-
to de plataforma, roçada me-

Concessionária inicia trabalhos
de manutenção na LMG-491

Obras em trechos de Paraíso e Monte Santo devem se estender durante todo o período de carnaval

canizada, drenagem, e limpe-
za em geral da rodovia. Es-
sas intervenções são essen-
ciais para assegurar a integri-
dade da via e a segurança de
seus usuários.

Para minimizar o impacto
no tráfego, todas as obras se-
guirão um cronograma preci-
so, operando em condições
normais de clima e operação.
As atividades começam às 7h,
com a via totalmente liberada
para o tráfego diariamente
após a paralisação das ativi-
dades às 17h. A EPR destaca
que, exceto durante o período
do Carnaval, entre os dias 09
e 14, a programação sofrerá
ajustes para acomodar uma
programação especial, visan-
do a segurança dos usuários.

Durante os dias de festivi-
dade, estão previstas ativida-
des com interdição parcial ou

total das faixas de rolamento,
operando no sistema pare e
siga, nos seguintes horários:
sexta-feira: 7h às 14h; sába-
do: 12h às 17h; domingo: 7h
às 16h; segunda-feira: 7h às
17h; terça-feira: 7h às 14h e
quarta-feira: 12h às 17h. Os

trabalhos ocorrerão em pon-
tos específicos da rodovia, in-
cluindo o km 10 em Paraíso, e
entre os km 14 a 17, 30 e 40,
além do km 50 em Monte San-
to de Minas.

Em nota, a EPR Vias do
Café reforça a importância da

Rodovias do Sul de Minas re-
cebe manutenção e conserva-
ção nesta semana. Foto Divul-
gação EPR Vias do Café.
jpgnecessidade de atenção re-
dobrada durante o tráfego no
período de intervenções e res-
peito à sinalização e legislação
de trânsito. “É crucial respei-
tar as regras de ultrapassagem
e reduzir a velocidade em
caso de chuva, ligar os faróis
e manter distância segura en-
tre os veículos”.

Ainda segundo a conces-
sionária que assumiu a admi-
nistração da LMG-491 no fi-
nal de 2023, tais medidas vi-
sam garantir a segurança de
todos os usuários rodovia du-
rante o período de obras, “re-
fletindo seu com a manuten-
ção da qualidade e segurança
das vias sob sua responsabili-
dade”.

Rodovias do Sul de Minas recebe manutenção e conservação nesta semana

sinalização temporária duran-
te o período de obras. As ro-
dovias estarão devidamente
sinalizadas, indicando desvios
e manobras, além da veloci-
dade reduzida para 40km/h em
zonas de obra. A concessio-
nária relembra os usuários da

Divulgação


